

El centenario de las calles de San Rafael y Galiano se conmemorará de modo que despierte grata acogida

Junta a la Iglesia de Monserrate se representará una obra que recuerde aquella época. Concursos de comparsas, Arcos triunfales. Un sello conmemorativo. Libro blanco de honor

La prestigiosa Asociación de Comerciantes y Propietarios de Galiano y de San Rafael, que preside el señor Joaquín Díaz, de la alta gerencia de «El Encanto», viene laborando con inusitada actividad y entusiasmo desde hace días en los preparativos para las fiestas conmemorativas del primer centenario de estas dos importantes vías comerciales, las más visitadas en esta Capital.

Hablando con uno de los dirigentes de esta sociedad sobre este asunto, nos refirió, en el terreno confidencial, ya que, según dijo, no desean aun dar a conocer los detalles del programa, algunos de los números más salientes que probablemente figurarán en él, y que están siendo cuidadosamente estudiados para su realización, que son los siguientes:

Dos placas conmemorativas serán colocadas en una ceremonia religiosa, en las esquinas de Galiano y Zanja y San Rafael e Industria, sitios que marcan el histórico nacimiento de dichas calles.

Dos arcos triunfales serán erigidos en los mismos lugares, con decoraciones e iluminaciones modernas alusivas al centenario.

Se convocará a un concurso a los artistas cubanos para la confección del cartel anunciador de las fiestas, con un premio en metálico para el triunfador, cuyo cartel será reproducido en un sello conmemorativo que en cantidad de medio millón comenzarán noventa días antes de las fiestas a ser fijado en la correspondencia que los comercios asociados envíen a sus clientes, anunciándoles el magnífico evento.

En el atrio de la iglesia de Monserrate, se construirá un escenario para representar en una de las noches en que tengan lugar las fiestas, una obra escénica rememorando aquella época, algo parecido a las representaciones que tuvieron lugar en la Catedral, en el centenario de López de Vega, recientemente.

Habrà un concurso de comparsas populares, con premios en metálico, de volantas y quitrines antiguos, que recorrerán ambas calles en otra noche, con la concurrencia también de actos alusivos a esas fiestas.

Substarán a las empresas de transporte urbano, tranvías y ómnibus, cien mil tickets, que los comerciantes asociados obsequiarán a sus clientes para que asistan a estos festejos y se gestionará con los ferrocarriles y ómnibus que hacen viajes del interior, así como también de vapores y naves aéreas, precios especiales para excursiones de turistas que deseen concurrir al centenario.

Se celebrará un gran banquete en uno de los hoteles de estas calles, al que será invitado al Honorable Presidente de la República, Alcalde Municipal, Cuerpo Diplomático, Prensa, demás autoridades, alta Banca y Comercio local.

La Asociación editará un Libro Blanco, conmemorativo de este primer centenario, en el que colaborarán destacadas firmas. Este Libro Blanco llevará una limitada cantidad de anuncios de comercios radicados en estas calles y acaso también de algunas industrias, confeccionado como para ser conservado en las bibliotecas.

Otro importante número del programa, lo será un gran baile de gala

que tendrá efecto en el Teatro «Nacional», en una de esas noches, acaso la víspera del 12 de octubre, Día de la Raza, digno homenaje de este comercio a la sociedad habanera, y por rigurosa invitación.

Otro acto que igualmente revestirá gran solemnidad, será la colocación de una ofrenda floral en el monumento del Apóstol Martí, en el Parque Central.

Habrà iluminación y adorno general de fachadas, varias Bandas de música y orquestas típicas serán utilizadas en estos festejos, los que según parece van a tener efecto en la primera quincena de octubre próximo.

El señor Alcalde Municipal en una atenta carta al Presidente Joaquín Díaz, le ha ofrecido su más entusiasta cooperación, para que las fiestas del Centenario de las calles de Galiano y de San Rafael resulten digno exponente de este sector comercial.

Durante las fiestas, serán obsequiados los concurrentes a las calles con valiosos regalos de las industrias que surten a estos comercios.

Desde hace algún tiempo se están confeccionando en los Estados Unidos, unos emblemas que van a ser puestos en breve en las vidrieras de los establecimientos asociados, para indicar al público las tiendas en donde pueden hacer sus transacciones con la responsabilidad y garantía que tiene por norma este comercio.

También, durante las fiestas, los comerciantes harán una serie de ventas especiales, en que prácticamente echarán «la casa por la ventana» como suele decirse.

*Alm
Abril 23/30*



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA